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广州集泰化工股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

                                                         编号：2023-02 

投资者关系 

活动类别 

□特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            ■业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观            □其他 

活动参与人员 
通过同花顺路演平台（网址：https://board.10jqka.com.cn/ir）参与公

司 2022年度网上业绩说明会的投资者。 

时间 2023年 5 月 8 日 15:00-17:00 

地点 同花顺路演平台（网址：https://board.10jqka.com.cn/ir） 

形式 线上 

公司接待人员 

邹珍凡（总经理） 

吴战篪（独立董事） 

罗鸿桥（副总经理兼财务总监） 

吴珈宜（副总经理兼董事会秘书） 

胡亚飞（副总经理兼研发技术总监） 

交流内容及具

体问答记录 

公司以网络远程的方式召开 2022 年度业绩说明会，就投资者关心的 

2022年年度报告及公司经营发展等问题与投资者进行沟通交流。相关问题 

和回复内容整理如下： 

1、问：定增什么时候落地？  

答：深圳证券交易所于 2023 年 3 月 3 日向公司出具了《关于受理广

州集泰化工股份有限公司向特定对象发行股票申请文件的通知》，对公司

本次向特定对象发行股票事项决定予以受理。相关事项尚需通过深交所审

核，并获得中国证券监督管理委员会做出同意注册的决定后方可实施，敬



请广大投资者理性投资，并注意投资风险。公司将根据上述事项进展情况，

按照相关法律法规规定及要求及时履行信息披露义务。 

2、问：定增价格多少？ 

答：本次非公开发行的定价基准日为本次非公开发行的发行期首日。

股票发行价格不低于定价基准日前 20 个交易日的公司股票交易均价的

80%。最终发行价格将在通过深交所审核并获得中国证券监督管理委员会

同意注册的决定后，根据发行对象的申购报价情况，由公司董事会根据股

东大会的授权，与保荐机构（主承销商）协商确定。若公司股票在定价基

准日至发行日期间发生派息、送股、资本公积金转增股本等除权、除息事

项的，则本次发行底价及发行价格将相应进行调整。 

3、问：建筑行业形势低迷，公司怎么看待未来建筑市场？ 

答：自 2022 年末以来，房地产行业外部因素发生了积极变化，支持

房企融资的信贷、债券、股权政策“三箭齐发”，房地产行业的政策支持显

现。房地产行业虽处于非高速发展阶段，但市场基本需求和合理利润空间

依然存在。营业性房产、生产性房产、行政事业性房产及公用基础设施等

非住宅性地产仍存在广阔空间，国家发改委政策研究室表示，2023年国家

发改委将会同有关方面，进一步加大力度支持新型基础设施建设，引导支

持社会资本加大相关领域投入。据国家统计局数据，2022年全国各类棚户

区改造开工 134万套，基本建成 181万套；全国新开工改造城镇老旧小区

5.25 万个，涉及居民 876 万户。2022 年 5 月的国常会和国务院办公厅文

件指出要支持老旧小区改造，未来城市更新项目的推进速度将加快，老旧

小区改造项目将会刺激对建筑用胶等产品的需求，加之城镇居民对于居住

品质提升的趋势促进家装市场的快速发展。公司作为全国密封胶年产能最

大的生产企业之一，产品的绿色环保水平行业领先，随着绿色建筑发展规

划深入推进、装配式建筑的渗透率不断提升以及地产集采进一步加强，将

进一步利好公司在建筑胶行业的市场地位。 

4、问：公司去年光伏胶的销售情况如何？ 

答：公司已推出光伏组件用胶系统解决方案，从结构粘接、组件灌封、

光伏一体化建筑用胶等方面进行配置，满足光伏产品需求。公司旗下的“安



泰-光伏组件密封胶 179”、“安泰-光伏组件密封胶 179W”等产品已荣获“中

国绿色建材产品”认证，“建筑用光伏胶”产品成功获评“2022 年广东省

名优高新技术产品”。随着新产线产能的不断释放，公司在光伏领域业绩

显著提升，已与晶科能源、正信光电、天合光能等行业龙头企业达成合作，

行业认可度快速提升。2022年，光伏胶产品实现销售收入 6,769.56万元，

同比增长 344.07%。 

5、问：目前公司的股价一直跌跌不休，公司的生产、经营是有什么

重大问题么？ 

答：公司股票在二级市场的交易量和交易价格受宏观经济形势、政策

动态、市场流动性、市场情绪和板块行情等因素影响。目前，公司生产经

营正常开展，公司将继续做好经营管理，积极与投资者沟通，加大产品研

发力度，增强公司核心竞争力，提升公司内在价值，以良好的业绩回馈广

大投资者。 

6、问：公司去年的收入出现下滑是什么原因？ 

答：受外部整体经济环境影响，下游集装箱行业景气度高位波动、建

筑工程装修领域形势低迷，公司整体业务收入下滑，2022年营业收入 14.5

亿元，同比下降 13.44%。2021年，集装箱行业出现历史性高景气度。2022

年，全球通胀高企、外需下降，全球经济的不稳定性也进一步加大，对我

国外贸形成了直接冲击，集装箱的需求逐步减少，公司在集装箱行业营业

收入同比下降 49.83%。此外，受各地静态管理影响工程进度、房地产开发

投资下行等因素影响，建筑用胶产品价格下行，2022年，公司在建筑工程

及装修行业实现营业收入 9.02亿元，同比下降 4.72%。 

7、问：去年集装箱行业下滑不少，今年预计怎么样？ 

答：集装箱产品的市场规模主要取决于下游集装箱新造量及存量集装

箱的维护更新需求，而以上需求与全球及中国的海运市场景气情况息息相

关。据克拉克森（CLARKSON）预测，2023年全球集装箱贸易增速和运力增

速分别为-1.2%和 6.7%，业内预计 2023年集运市场供需或将维持弱平衡，

集装箱需求也较之前回归正常。加之还存在较大体量的超龄服役旧箱待淘

汰置换，更新需求将为市场提供持续支撑。此外，据国务院新闻办公室发



布的 2023年一季度进出口情况，一季度我国货物贸易进出口总值 9.89 万

亿元人民币，同比增长 4.8%。全球各地发展的不均衡、对货物供需结构以

及生产制造能力的不匹配等问题持续推动全球贸易的发展，全球贸易对集

装箱的需求尽管存在周期性，但整体需求相对稳定。长期来看，全球贸易

的复苏仍值得期待，集装箱产品需求中枢有望呈现稳中有升趋势。 

8、问：公司去年电子胶的业绩增长不错，今年是否还会继续往这个

方向发力？ 

答：2022年，公司的电子胶产品实现销售收入 16,335.29万元，同比

增长 35.76%，其中，光伏胶产品实现销售收入 6,769.56 万元，同比增长

344.07%。公司电子胶产品广泛应用于 LED照明、新能源汽车、电子电气、

电力、光伏组件等领域，相关业务发展态势良好。公司紧抓新基建及“双

碳”机遇，进军新能源、电子电气、5G通讯设备、光伏等新兴领域，对电

子胶、硅油及光伏胶三大领域的产能进行全面升级。公司还推进了终端化

战略，对产品结构持续优化，推动终端高附加值产品的转化率，进一步提

升新业务市场占比。英飞特、鸣志电器、深圳茂硕等知名企业均已成为公

司的重大客户，产品已进入欧司朗、比亚迪等多家大型客户的供应体系。

未来公司将继续深耕优势领域，在高集中度、高门槛的行业针对重点客户

进行突破，挖掘并快速推进新兴行业的市场开拓，深度开发优质代理商资

源，进一步提升市场占有率。 

9、问：公司非公开募集资金是为了建设安庆的投资项目吗? 安庆投

资项目进度怎么样了？ 

答：公司子公司已分别取得面积为 13.26 万平方米、26.22 万平方米

的两个位于安庆市地块的不动产权证书。2022 年 8 月 27 日，公司举行了

安庆新材料合成实验室揭牌仪式，该实验室占地 3,000余平方米。2022年

8月 28日，集泰股份安庆新材料产业基地启动奠基，项目第一期工程预计

在 2024 年 5 月底前试生产。其中，“年产 2 万吨乙烯基硅油、2 万吨新能

源密封胶、0.2万吨核心助剂建设项目”为公司 2022年向特定对象发行 A

股股票的募投项目，已于 2022年 10月 19日取得环评批复，并于 2023年

3月 3日收到深圳证券交易所的受理通知。公司“年产 10万吨水性涂料建



设项目”于 2022年 11月 21日取得环评批复。 

10、问：公司去年业绩表现不佳，2023 年在市场开拓方面有什么新的

规划吗？ 

答：2023年，公司致力于夯实建筑胶龙头地位，深入拓展第二曲线，

公司将继续提升在高端建筑行业、公建、城投项目的市场占有率，紧抓建

筑胶领域竞争格局集中、赛道从大 B端向小 B 端和 C端领域切换的机遇，

加大建筑胶渠道下沉和线上销售渠道建设力度；加快和深化光伏、电子胶、

重防腐等领域的业务布局和市场推广，继续推进与英飞特、天合光能、晶

科、正信等龙头企业的深度合作；在汽车产品市场，加快推进主机厂、托

盘厂、电池厂、电机厂等领域标杆客户的品牌入库与使用；在水性漆市场，

公司将发挥在石化、钢结构防腐领域的成本优势和应用经验，积极开拓重

防腐项目，开拓工业装备市场。同时，以国外参展、客户拜访、技术交流、

线上联动等多种方式，加速实现公司的国际市场布局。 

11、问：请介绍一下公司的研发投入及研发团队？ 

答：2022 年，公司研发投入为 6,097.97 万元，研发投入占营业收入

比例为 4.2%，并已连续 3 年保持占营业收入比例超过 4%的高比例研发投

入。公司秉持“研发一代、发展一代、储备一代”的研发理念，一直把研

发创新作为引领企业发展的第一动力，高度重视研发持续性投入和专业技

术人才的培养。研发中心采用国际先进的双轨制管理模式，以市场为导向

成立了六大研究室，密切关注各行业的市场需求和产品动向。公司坚持创

新驱动，持续加大研发和技术的投入，积极引进研究项目，形成了扎实的

技术沉淀。截至 2022 年末，公司有研发人员 150 人，其中博士 7 人，硕

士 47 人，并有多位外聘专家指导研发活动，组建出实力雄厚的研发创新

团队、健全的技术创新机制以及完善的实验室管理体系。 

12、问：公司在海外市场有没有什么计划？ 

答：公司将重点开发俄罗斯、菲律宾、缅甸、印度尼西亚、新加坡、

马来西亚、泰国等市场，以国外参展、客户拜访、技术交流、线上联动等

多种方式，加速实现公司的国际市场布局。 



关于本次活动

是否涉及应披

露重大信息的

说明 

本次调研活动期间，公司不存在透露任何未公开重大信息的情形。 

附件清单 

（如有） 无 

日期 2023年 5 月 8日 

 


